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COMPTE RENDU ASSEMBLEE GENERALE 

COMITE DEPARTEMENTAL DE TENNIS DE TABLE DE LA 

SARTHE LA CHARTRE SUR LE LOIR 

 le 7 JUIN 2013 à 20 h 30 

Suite à l'émargement des représentants des clubs, on constate 55 clubs présents sur 58, 
ce qui représente 180 voix sur 190. 

Le président, Emmanuel MARZIN, ouvre l'assemblée générale en remerciant 
Alain  PARROT et son équipe  de nous recevoir pour notre assemblée générale et 
la ville de La Chartre sur le Loir de nous mettre à disposition cette salle 
gracieusement. 

Il remercie et présente les personnalités : 
  
 Monsieur Jean-Luc COMBOT , maire de La Chartre sur le Loir 
 Monsieur Christian PALIERNE , Président de la Fédération Française de
 Tennis de Table 
 Monsieur Bruno BELLET , Président de la Ligue des Pays de Loire de 
 Tennis  de Table 
 Monsieur Jacques BEAUCLAIR , vice-Président du Comité Départemental 
 Olympique et Sportif de la Sarthe 
 Monsieur Jacky MICHEL , vérificateur aux comptes 
  

 Et bien évidemment vous remercier vous les dirigeants des clubs 
sarthois  d'avoir répondu favorablement à notre invitation pour cette AG. 

Il excuse : 

Monsieur CHAUVEAU , député de la circonscription 
Madame Véronique RIVRON , Vice- présidente du conseil général 
Monsieur Joël METENIER , conseiller général en charge des sports 

  Monsieur Gérard BRAULT , conseiller général du canton de La Chartre sur 
 le Loir 

Monsieur Nicolas GLINCHE , responsable du bureau des sports du 
Conseil Général 
Monsieur RONCIERE , président de la Communauté de Communes du val     

de Loir 

 Monsieur Jean-Claude GUILLOIS , président de Profession Sport et Loisirs Sarthe 

 Monsieur Jean-René CHEVALIER , président du CD 44 

 Monsieur Elie LEME , président du CD 53 
Messieurs Patrick DELUGRE et Patrick JUGE , DDCS  
 
et certains membres de commission du comité départe mental 

 



 
 

- Accueil d'Alain PARROT, président du club de La Chartre 

- Accueil de Jean-Luc COMBOT , maire de la commune 

- Allocution du président 

- Rapport du secrétaire général 

- Rapport du trésorier : 

 
- Présentation du bilan 2011/2012 . Rapport du vérificateur aux comptes et vote : 

 Adoptés à l'unanimité. 

- Présentation de la situation comptable au 30 Avril 2013 
 

- Présentation et vote du budget prévisionnel 2013/2014 : 

  Adoptés à l 'unanimité.  

 

- Rapport du Conseiller Technique Départemental et le développement 

- Rapport de la branche mécénat et organisations 

- Allocutions des personnalités présentes 

- Personnes cooptées. Alain présente les candidats Marine PREZELIN de  
Mulsanne et Florent LAUNAY de Coulaines et demande aux représentants de 
voter. 
 
Résultats : 

Nombre de dont dispose l’AG : 180 voix 

Nombre de voix exprimées : 170 voix 

Les personnes sont élues. 

  

- Rapport de la branche jeunes 

- Rapport de la branche compétition 

- Rapport de la branche formation et arbitrage 

- Etude des vœux 

 



 

Allocution du Président  
 Emmanuel Marzin 

 

Mesdames, Messieurs, 

Chers dirigeants,  

 

Vous le savez certainement, je préside ce soir pour la première fois l’assemblée générale 
du comité départemental puisqu’il y a tout juste un an vous décidiez de faire confiance à la 
liste que j’avais l’honneur de vous présenter. 

 

Cette nouvelle équipe est un juste équilibre entre des personnes d’expériences et l'arrivée 
de nouvelles compétences. 

 

Nous vous avions présenté quelques semaines auparavant un véritable projet de 
développement pour l’Olympiade, une équipe ambitieuse, dans les «starting-block», 
presque même impatiente de rentrer dans l'arène, qu’en est-il réellement de nos 
ambitions après 12 mois d’activité ?  

 

Tout d’abord, cette nouvelle mission que vous m’avez confiée au sein du comité se passe 
plutôt comme je l’avais imaginée. Facilitée certainement par la prise de temps nécessaire 
en amont à définir clairement les missions de chacune et chacun d’entre nous, les 
bénévoles comme les salariés travaillent comme je l’espérais. La fonction de président 
est de donner sans cesse toute l’impulsion nécessai re au bon fonctionnement de 
notre comité tout en respectant le fil conducteur q ue nous nous sommes fixé.  

 

Bien difficile en quelques minutes de vous résumer l’énorme investissement dégagé par 
cette équipe de bénévoles et de salariés. J’ai rapidement senti une équipe désireuse 
de donner un nouvel élan au tennis de table sarthoi s, de moderniser parfois notre 
fonctionnement, d’accompagner les dirigeants afin d e lever certaines difficultés que 
vous rencontrez quotidiennement dans vos clubs , bref une équipe qui adhère 
pleinement au projet  à la conception de ce que je me fais de la mission d’un comité 
départemental. Je tiens ici à les remercier sincèrement du travail réalisé et de l’esprit 
d’ouverture qu’ils ont démontré. 

 

Nous vous avons envoyé un premier message dès le mo is de juillet  en assouplissant 
sensiblement le système des amendes, il ne s’agissait que d’un début puisque nous 
venons dernièrement de supprimer la quasi totalité des sanctions financières et ceci est 
applicable dès la prochaine saison. 

 

Les mises à disposition des éducateurs du comité da ns les clubs se sont encore 
amplifiées cette saison avec l’arrivée dans nos eff ectifs de Romain DAVID  qui vient 
de passer son DJEPS sur Paris (anciennement appelé Brevet d’État). Pour la saison 
prochaine c’est 16 clubs qui seront sous contrat avec le comité départemental afin de 
vous assurer des entraînements de qualité et ainsi pallier le manque de bénévoles et 
d’éducateurs professionnels en activité sur notre département. 

Au-delà de sa présence dans les clubs, l’arrivée de Romain permettra également de nous  



 

  

 

donner des moyens humains supplémentaires pour accentuer notre présence dans le 
milieu scolaire en concertation avec les clubs. De plus, Romain poursuivra son travail de 
mise en place de regroupements décentralisés sur les petites catégories et renforcera 
l’encadrement technique du comité sur les stages, la section sportive ou encore le groupe 
élite.  

Enfin, je souhaiterais associer à la réussite des m issions techniques, le travail 
souvent dans l’ombre de Guillaume Tessier, responsa ble technique au sein de notre 
comité, sa volonté de hisser nos jeunes vers le hau t niveau est en marche. 

 

Les résultats obtenus tant dans le domaine qualitatif que quantitatif, ne peuvent que nous 
encourager à poursuivre la politique engagée.  

Le baromètre de la licenciation est parlant, nous v enons de franchir cette saison la 
barre historique et symbolique de 3000 licenciés da ns notre département soit plus 
de 5% de hausse par rapport à la saison dernière ! 
Ce résultat ne doit pas être un aboutissement, il me persuade encore davantage que nous 
pouvons aller beaucoup plus loin. 

 

A commencer par notre budget développement et promo tion qui passera de 6300€ à 
plus de 22000€ pour la saison prochaine, preuve là encore de l’importance déployée 
à promouvoir notre discipline. 

 

2 axes principaux seront accélérés la saison procha ine :  
 

• D’une part, permettre aux 58 clubs existants de pou rsuivre leur développement,  
c’est par la multitude de paramètres mis bout à bout que nous réussirons à donner l’envie 
de faire pratiquer notre discipline dans les clubs : 

• Le kit développement «clés-en-mains» qui vous a été encore remis ce soir 
gratuitement, afin de lancer comme chaque année vos campagnes de 
communication dans vos communes.  

• La dotation de raquettes offertes pour toute nouvelle création de licence 
traditionnelle sur les petites catégories verra le jour dès septembre. 

• Le Ping Féminin ne sera pas oublié, nous essaierons de nous appuyer sur la 
venue d’Audrey Mattenet et Laura Gasnier cette saison pour développer les 
séances de Fit Ping Tonic dans les clubs volontaires avec un accompagnement 
financier de la part du comité, 2500€ seront consacrés la saison prochaine au 
développement du Ping Féminin dans les clubs. 

• Vous verrez 1ère quinzaine de septembre le lancement d’une grande campagne 
de communication, pub radio, pub sur LMTV, la communication transversale doit 
permettre aux clubs d’obtenir des retombées, la mutualisation des initiatives est du 
ressort de notre comité départemental.  

Juste le temps de reprendre mon souffle je vous propose d’écouter un des spots qui 
passera sur France Bleu Maine tout début Septembre ... (lancer Ping Pong 1) 

 

• D’autre part, je suis convaincu que notre développe ment quantitatif passera 
indéniablement par un meilleur maillage de notre te rritoire,  il s’agit d’une des priorité  



 

  

 

de cette Olympiade, 65 clubs à l’orée 2016, juste un chiffre qui doit naturellement nous 
faire réagir, nous avons perdu 10 clubs en 10 ans ! Certes nous subissons d’une part 
l’appauvrissement démographique en milieu rural, et puis dans l’air du temps les fusions 
permettent au moins à court terme de réunir les forces vives de deux clubs pour mieux 
rebondir. Mais nous devons lutter pour que le tennis de table soit présent au moins dans 
les communes importantes de notre départemental, la proximité est essentielle pour attirer 
notamment les plus jeunes. 

 

Pour ce faire nous avons là encore renforcé nos équipes avec l’arrivée de deux personnes 
embauchées en contrat «Service Civique» et qui ont réalisé un travail remarquable sous le 
contrôle de notre CTD Fabrice Tollet. Une grande campagne d’affichage a été mise en 
place dès le mois de septembre dans nos déserts pongistes, c’est ainsi que toutes les 
communes de plus de 2000 habitants se sont vu proposer la possibilité de créer un club 
dans leur commune avec un soutien humain, matériel et financier important déployé par le 
comité départemental et comme par magie la courbe commence déjà à s’inverser, après 
St Ouen en Belin la saison dernière, nous avons le plaisir d'accueillir dans notre famille le 
Club de Pontvallain. Je souhaiterais saluer la finesse du travail réalisé par Antoine Aubert 
qui sur le second semestre a parcouru le département de fond en comble afin d’aller à la 
rencontre des nombreux clubs dit «sauvages». En effet il faut savoir que beaucoup plus 
de 3000 pongistes pratiquent le Ping chaque semaine dans notre département dans des 
associations non affiliées à notre fédération, nous avons répertorié une bonne vingtaine 
de lieux connus en Sarthe où cette pratique est courante. Nous devons absolument 
prendre en considération ce phénomène et leur donner demain des arguments forts afin 
qu’ils trouvent un intérêt a rejoindre notre famille Pongiste. Fabrice Tollet vous expliquera 
les premières mesures prises cette saison qui vont il me semble dans le bon sens, notre 
volonté est de lever systématique les barrières lorsque cela est possible. 

Nous reconduirons dès septembre notre campagne d’affichage dans les communes 
désertées par le Ping, cette action sera renforcée également par des spots radios que je 
vous laisse là encore écouter. (lancer ping pong 2) 

 

Également prévu dans notre programme, la volonté d’organiser des stages «ouverts à 
tous» afin de trouver un juste équilibre entre nous occuper des joueurs en devenir et des 
joueurs moins expérimentés mais qui prennent autant de plaisir à pratiquer le Ping. Nous 
savions qu’il y avait également une forte demande de la part des dirigeants, des parents 
pour que les jeunes participent à ce type de stages. Dès cette année plusieurs stages se 
sont déroulés pendant les congés scolaires et ont remporté un véritable succès tant sur le 
plan quantitatif que sur leur déroulement. Un stage d’été d’une semaine est programmé 
début juillet, les inscriptions arrivent tous les jours. L’autre aspect positif de l’organisation 
de ses stages il faut le reconnaitre, concerne le côté lucratif non négligeable et nous 
donne un coup de pouce intéressant notamment pour l’évolution salariale de nos 
éducateurs. 
 
Au risque d’être bavard, il m’était impossible de n e pas parler de la formation, en 
effet parler formation c’est parler d’avenir,  nous devons absolument augmenter le 
processus d’apprentissage qui permet d’acquérir un savoir-faire, de plus, nous devons 
davantage partager nos expériences. Depuis le début de la saison nous poursuivons le 
travail important engagé depuis l’arrivée de Fabrice Tollet, de plus en plus d’entraîneurs 
sont formés chaque saison, nous ne cessons de progresser dans ce domaine. La 



 

  

professionnalisation ne doit pas se substituer aux entraîneurs bénévoles mais doit être 
complémentaire. 

Dans le domaine de l’arbitrage toute l’équipe de formateurs orchestré par Patrick 
Gaudemer fait un travail impressionnant depuis le début de la saison afin de donner une 
nouvelle dynamique au corps arbitral. Je laisserai le soin à Patrick de nous donner 
quelques chiffres, mais le sérieux, le travail dégagé cette saison ne peut qu’aboutir à des 
résultats. Notre réservoir commence déjà à se remplir fortement, je tiens ici à remercier 
nos formateurs Benoît Bodereau et Franck Gilardot. 
 
Là encore, nous sommes sur la bonne voie, il est po sitif de voir des stagiaires 
arriver par envie, par vocation plutôt que par obli gation. 
 

Comme promis, le projet informatique voit le jour,  vous avez reçu il y a quelques 
semaines les modalités de mise en œuvre, pour 200€ vous pouvez obtenir un Pack 
informatique qui comprend un ordinateur portable ainsi qu’une imprimante multifonctions 
et le pack office. 

Alain Piron vous expliquera le montage financier de cette opération, mais vous 
comprendrez que là encore notre politique est bien de vous accompagner dans votre 
quotidien. L’investissement total de cette opération s’élèvera à près de 30000€. 

Cet équipement sera accompagné de formation pour les dirigeants et capitaines d’équipes 
qui se verront l’utiliser, le but étant à plus ou moins court terme de supprimer toutes les 
feuilles de rencontres manuelles. 

Cet équipement vous sera remis le 12 septembre lors de notre réunion de rentrée qui se 
déroulera dans un lieu unique qui reste encore à définir.  

 

Enfin comment ne pas parler de la nouvelle réforme du championnat par équipe, un 
sujet qui passionne et même parfois divise les lice nciés. 
 

Notre fédération a laissé les ligues et les départements agir en conscience et selon leur 
situation. A propos de notre département et contrairement à ce que je peux parfois 
entendre, aucune décision n’a été prise pour l’instant.  Il me paraît évidement que nous 
sommes dépendant des décisions de la ligue avant que notre comité puisse se 
positionner. Je ne voudrais pas parler à la place de Bruno Bellet mais le prochain comité 
directeur de la ligue devrait se positionner pour une mise en place lors de la saison 2014-
2015. 

 

Si ce passage à 4 joueurs est acté par la ligue, il me paraît inéluctable de l’appliquer dans 
notre département pourquoi pas même dès 2014-2015 afin d’être en cohérence le plus 
rapidement possible avec l’échelon régional. 

Je ne vais pas m’étendre davantage sur le sujet, Michel Vigneron en parlera plus 
précisément tout à l’heure afin de répondre à un vœu formulé par un club. 

 

Pour ma part, je défendrais l’idée que pour l’intérêt sportif nous devons continuer les 
rencontres à 18 points dans notre département. Quoi qu’il en soit, une consultation sera 
engagée afin de prendre en compte toutes les conséquences de cette nouvelle réforme. 

 



 

  

Notre comité départemental est véritablement passé dans une dimension 
supérieure, aussi bien dans les actions entreprises  cette saison que dans les 
moyens humains et financier dégagé au fonctionnemen t et à la promotion de notre 
discipline. 
 

Mais ne soyez pas inquiet sur l’état de nos finances, notre volonté d’autofinancer en partie 
nos actions par l’arrivée notamment de partenaires financiers ont porté leur fruit, nous 
avons levé sur cet exercice plus de 7000 € grâce au travail de la branche mécénat, nous 
devons en effet nous donner les moyens de nos ambitions, il est souvent trop facile de 
trouver comme levier, l’augmentation des licences ou divers tarifs d’engagements que 
propose notre comité. 

Ce soir Gérard Gaignon notre trésorier vous présentera un budget prévisionnel réaliste, 
sans la moindre augmentation des tarifs, et ce malg ré des moyens importants 
dégagés pour accompagner le tennis de table Sarthoi s à se développer, grâce il 
nous semble à une politique cohérente de notre fonc tionnement. 
 

Et comment ne pas associer à cette réussite la Dire ction départementale de la 
Cohésion Sociale ainsi que le Conseil Général pour leur soutien financier  et ce 
malgré le durcissement des budgets auxquels elles doivent faire face. Je tiens ici à vous 
remercier sincèrement de l’attention que vous avez portée au projet de développement 
présenté pour l’Olympiade, sachez qu’en retour nous mettrons toute notre énergie au 
développement de notre discipline. 

 

D’autre part côté ligue, vous n’êtes pas sans savoir qu’une nouvelle équipe a pris les 
rênes de notre ligue en octobre dernier, je dois vous confier que je me reconnais assez 
bien dans la vision et le projet du nouveau préside nt,  Bruno Bellet ne manquera pas 
ce soir de vous donner les grandes lignes de sa politique, qu’il soit rassuré (si il a besoin 
de l’être) sur notre volonté de travailler main dans la main e t créer ainsi une véritable 
synergie. 
 

Enfin, ma plus grande satisfaction, est de percevoi r votre volonté d’adhérer à nos 
projets, ma volonté d’embarquer avec nous l’ensembl e des clubs sans exception, le 
tout dans un climat pacifique et amical, vos nombreux messages d’encouragement, de 
satisfaction, d’adhésion, me donne vraiment la force nécessaire de poursuivre la mission 
que vous m’avez confiée. 

 

Pour conclure, j'emprunterai la citation d’Albert Guinon qui correspond plutôt bien à l’idée 
de ce que je me fais de la réussite, 

« Les passionnés soulèvent le monde, et les sceptiq ues le laissent retomber » 

 

Je sais combien vous êtes des passionnés, alors je vous propose qu’entre passionnés 
nous soulevions tous ensemble le Ping Sarthois à franchir demain un nouveau cap.  

 

Merci de votre attention. 

 

 



 

  

 
 
 

 
Rapport du Secrétaire Général 

Alain Piron 
 

Madame, Monsieur, 
 Voilà un an, je quittais la présidence du comité départemental par cette citation : 
« On ne doit pas avoir de regrets sur le passé, ni de remords sur le présent, mais avoir 
une inébranlable confiance dans l’avenir ». Je crois que cette citation correspond 
totalement à l’année écoulée. Je suis fier et heureux du travail accompli par la nouvelle 
équipe qui a réussi, grâce à tous, à franchir ce cap des 3000 licenciés. Je me félicite moi 
aussi des 3050 licenciés en Sarthe, chiffre qui récompense l’action de chacun dans les 
clubs, le comité, la ligue, la fédération avec le soutien du conseil général et de l’Etat. Je 
garde une inébranlable confiance dans l’avenir car il nous reste de belles choses à 
réaliser tous ensemble. 
 
 Quelques statistiques : 

- Toujours 58 clubs, une marge de progression possible suite au travail de 
Fabrice 

- 3050 licenciés, soit + 151 licences par rapport à l’an dernier, ce qui fait une 
moyenne de 52 licenciés par club. 

- Nos licenciés représentent 0,52% de la population totale du département( chiffre 
proche du Maine et Loire 0,51%, légèrement inférieur à la Vendée et à la Loire 
Atlantique avec respectivement 0,57% et 0,55%, très loin de la Mayenne avec 
près de 1%). 

- Par catégorie, nous avons 255 poussins(+34), 357 benjamins(-12), 398 
minimes(+11), 330 cadets(+49), 202 juniors(+20), 644 seniors(+15), 864 
vétérans( +34). 

- 1542 jeunes, 1508 adultes. 
- 2658 hommes, 392 femmes 
- 1060 licences promotionnelles, 1990 licences traditionnelles 

 
 Depuis un an, j’ai en charge avec Florian BUREAU, mon adjoint, la branche 
administrative, communication et financière. Je vais vous dresser un bilan de l’activité de 
cette saison par branche. 
Branche Communication : 
Site Internet : Cette année, nous sommes passés de 170 visites par jour à 250 visites par 
jour 
Nous avons en moyenne 7600 visites par mois. A chaque visite, 5 pages sont consultées. 
On note une augmentation des visites depuis la création de la page Face book. 
 
Page Face book : 
Création de la page en décembre 2012. Aujourd’hui la page compte 141 personnes qui 
« Aime » le comité. La portée totale en comptant toutes les personnes amies avec les 141 
est de 32 000. 
A l’origine, cette page était plutôt orientée vers un public de moins de 25 ans. On 
s’aperçoit en fait que le panel s’étend de 13 à 55 ans, tant chez les femmes que les 
hommes. 
Merci à Marine pour la création de cette page Face book. 



 

  

 
Compte Youtube : 
Création en décembre à la demande de la branche Jeune afin de publier des vidéos. 
 
Un grand merci à Benoît Bodereau pour la gestion et la mise à jour du site. 
 
Branche Administrative : 
Le fonctionnement du comité : 

- 6 réunions du comité directeur 
- 5 réunions de bureau 
- 5 réunions de zones en début de saison 
- Très nombreuses réunions des commissions féminines, sportives, sport dans 

l’entreprise, jeunes, etc…qui vont vous faire-part du travail intense réalisé cette 
saison. 

- Organisation d’une soirée partenaires 
- Organisation d’une soirée des médaillés le 24 mai dernier afin de mettre en valeur 

ces bénévoles qui œuvrent parfois dans l’ombre au développement de notre 
discipline. 

 
Cette saison, j’avais la responsabilité de 6 personnes :  

- Deux services civiques, Antoine et Marine, dont je salue le travail, la compétence, 
la disponibilité. Ils ont rapidement compris leur mission sur le terrain et nous ont 
apporté des résultats et une aide précieuse. Merci à eux. 

- Une secrétaire administrative. Suite à l’arrêt de Nathalie, nous avons embauché,                    
Isabelle, pour la remplacer. Nous avons dû faire face à l’organisation d’une AG, au 
début de la saison 2012/2013, au déroulement du championnat et du critérium 
fédéral, aux différentes compétitions, à la facturation. Je dois dire que pour moi, ce 
fut une immersion totale dans SPID et je remercie tous ceux qui de près ou de loin 
ont permis un bon déroulement de la saison. Heureusement, Nathalie, est revenue 
parmi nous et je me sens plus détendu. 

- Guillaume, notre éducateur responsable technique de la SSS et de la détection 
avec qui il est toujours agréable de travailler. 

- Romain qui préparait son DEJEPS à Paris en début de semaine et qui travaillait 
pour le comité en fin de semaine. 

- Fabrice, notre Conseiller Technique Départemental qui avait, en plus de son travail,  
en  charge le tutorat des services civiques et celui de Romain.  

 
Je voudrais remercier nos salariés pour le travail effectué, pour leur sérieux et 
dévouement au ping sarthois dont le développement est une conséquence de leur 
action quotidienne. 
 
Branche financière : 
Cette branche est sous la responsabilité de Gérard Gaignon, notre trésorier, qui vous 
détaillera tous les chiffres. Je voulais remercier la commission finances qui a fait un 
gros travail d’analyse, de préparation pour notre budget 2013/2014. Ce budget qui 
atteindra 234 640€ augmente régulièrement depuis plusieurs années. Je retiendrai les 
idées directrices de ce budget :  
-  Réalisation du plan informatique qui dotera chaque club d’un micro et d’une 

imprimante pour un montant de 28258 €, soit 487 € par club. Ce poste est financé 
par une récupération de dotation de 5000€, d’une participation du comité et 
subventions éventuelles de 11658€ et par une participation des clubs de 11600€, 
soit 200€ par club. 



 

  

- Plan de développement de 22780€, soit près de 10% du budget afin de satisfaire 
les actions présentées par notre président. 

- En ce qui concerne nos salariés, nous les avons reçus en entretien individuel 
comme tous les ans afin de faire le bilan de l’année et de discuter avec eux de 
l’avenir (formations, salaires, etc…). 

- Je voudrais également vous annoncer le remboursement des cautions perçues 
pour chaque équipe en championnat seniors et vétérans, ce qui va diminuer votre 
facture annuelle. Pour les saisons à venir, il n’y aura plus de caution à verser pour 
l’engagement d’une équipe. 

- Je voudrais vous signaler que les tarifs de réaffiliation ont été totalement remaniés. 
En effet un club traditionnel et un club loisir ne paieront plus la même chose, 
l’abonnement au France Tennis de Table devenant facultatif. 

- Embauche de Romain David en emploi avenir qui prend la suite de son contrat 
actuel pour 27 mois.  

- Toutes ces décisions pourraient vous inquiéter. Sachez que ce budget vous sera 
présenté tout à l’heure sans augmentation des licences et des tarifs. De la même 
façon, la ligue et la fédération n’augmenteront pas leurs tarifs. Nous pouvons saluer 
ici la DDCS et le Conseil Général pour leurs aides pour les 4 ans à venir dans le 
cadre du soutien apporté à notre plan de développement. Merci également à la 
ligue des Pays de Loire, qui j’en suis sur, nous aidera également afin de continuer 
notre progression. 

- Dans le cadre des finances, nous sommes actuellement en train de travailler avec 
le cabinet Mouvens afin d’étudier notre capacité financière à pérenniser nos postes 
d’éducateurs. Cet audit est pris en charge par le Centre d’Etude et d’Action sociale 
de la Sarthe dans le cadre d’un Dispositif Local d’Accompagnement. 

- Pour terminer la partie financière, je voudrais annoncer ce soir une nouvelle qui, je 
le crois, vous fera plaisir et mettra un terme à l’éternel sentiment de frustration, 
d’incompréhension, d’injustice ressenti par vous, dirigeants de clubs. Suivant la 
volonté de notre président validée par le comité directeur, avec l’arrivée des micros 
dans vos clubs qui limiteront les erreurs, les sanctions financières relatives au 
championnat par équipes sont supprimées, seules les sanctions sportives sont 
conservées. Seules les sanctions financières relatives aux forfaits non excusés 
dans les compétitions individuelles, le critérium fédéral, les tricheries sur les feuilles 
de rencontres et l’absence d’un Juge arbitre en Pré-régionale et D1 resteront. 

 
Autre sujet, le dossier club : 
- Sur chaque bordereau de licence a été agrafé la feuille «  A noter sur votre 

agenda » détaillant toutes les compétitions possibles avec les dates. 
- A retourner au CD72 avant le 27 juin 2013 :  

o Engagement des équipes saison 2013/2014 
- A retourner au CD72 avant le 30 juin 2013  : 

o Appel à candidatures pour les organisations  
- A retourner au CD72 avant le 1 juillet :  

o Bordereau de réaffiliation 
o Droits d’inscriptions saison 2013/2014 
o Listing abonnement à France Tennis de Table(facultatif) 

- A retourner après votre AG : 
o Vos représentants élus aux AG Ligue et Comité 

 
Pour terminer, je parlerai de notre déplacement à Bercy pour les championnats du Monde 
où nous avons vu de belles rencontres de Tennis de Table. Journée très sympathique et 
appréciée par les membres de notre délégation qui ont pu côtoyer les champions de près 



 

  

dans les couloirs, particularité du Tennis de Table même à haut niveau par rapport à 
certaines disciplines.  Merci à la Ligue pour son soutien (financement du déplacement en 
car). 
 
Je vous rappelle également la date du 29 juin 2013, date de l’AG de la ligue à La 
Pommeraye(49) 
 
Je terminerai mon intervention en remerciant les clubs qui ont pris en charge des 
organisations de compétitions, tous les bénévoles qui œuvrent dans les clubs ou qui 
viennent nous aider au comité départemental, nos salariés et éducateurs. Merci aussi à 
nos partenaires que sont la DDCS, le Conseil Général, la Ligue qui ont pris en compte nos 
demandes dans le cadre de notre projet de développement et qui vont nous accompagner 
pendant cette olympiade. 
Je vous remercie de votre attention et vous souhaite de bonnes vacances. 
 
 

Rapport du Trésorier Général 
Gérard Gaignon 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

  

 
 
 
 

 

 
 



 

  

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

  

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

  

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Rapport du Conseiller Technique 
Fabrice Tollet 

 
Bonjour à tous, 

 
Il y a 2 ans, j’arrivais comme conseiller technique avec de nombreuses missions sur 
l’aspect qualitatif, quantitatif et également dans la structuration de notre comité. 
 
Aujourd’hui qu’en est-il ? 
 
Tout d’abord, nous avons vécu un moment important l’an dernier lors de notre assemblée 
générale à Fercé sur Sarthe avec la passation du poste de président entre Alain Piron et 
Emmanuel Marzin. L’arrivée d’Emmanuel Marzin et de son équipe a été un formidable 
accélérateur pour notre comité. Un travail en bonne intelligence en se servant des 
réussites de l’équipe précédente et en accentuant fortement sur nos faiblesses. Sachez 
que j’adhère pleinement aux actions de cette équipe. 
 
Pour ma part, l’équipe de dirigeants a souhaité me confier la responsabilité de la branche 
développement/promotion. Une mission difficile pour le technicien que je suis, mais une 
mission très enrichissante et de la plus haute importance pour le tennis de table sarthois. 
J’aurai l’occasion de vous détailler dans mon intervention nos réussites, nos difficultés et 
les actions envisagées…. 



 

  

 
Cette mission de développement a occupé une partie importante de mon emploi du 
temps. Par conséquent, j’ai été moins présent dans les salles lors des compétitions, je 
sais que cela a interpellé certains d’entre vous, mais sachez que j’ai deux relais sur le 
terrain, Romain David et Guillaume Tessier. J’en profite pour les féliciter pour le travail 
accompli  et pour l’énergie déployée. Néanmoins, je tiens à préciser que je suis bien le 
responsable de la technique sur notre département avec des décisions prises en 
concertation avec mes collègues. 
 
Les actions techniques du comité s’articulent autour de 2 axes : le groupe élite et la 
section sportive départementale. 
 
Tout d’abord, le groupe élite départemental de détection, réservé aux poussins/benjamins, 
s’est entraîné tous les mercredis matin à Spay. 12 jeunes ont participé avec sérieux aux 
entraînements proposés. Des rassemblements à la journée se sont déroulés 1 fois par 
mois afin d’augmenter le volume d’entraînement. Je profite de l’occasion pour remercier le 
club de Spay pour le prêt de sa salle, les relanceurs (Alain Parrot, Sylvain Monceau et 
Jérémy Bignon) et nos deux éducateurs du comité (Guillaume et Romain) qui ont assuré 
la réussite de ce groupe. 
 
Ce groupe existe depuis quelques années, nous sommes partis de loin mais aujourd’hui 
nous commençons à récolter les fruits du travail réalisé.  
Parmi les résultats marquants, une 12ème place aux mini com’s ( notre meilleur résultat), 1 
jeune en N1, 1 autre en N2, un groupe de 3-4 jeunes dans le haut de tableau régional lors 
des tours de critérium fédéral, 2 sarthois dans l’équipe des Pays de la Loire vainqueur des 
mini interligues ( Guillaume Collas comme joueur et Guillaume Tessier comme capitaine) 
et 2 ½ finalistes lors des derniers titres régionaux benjamins. 
 
Bref…. Le palmarès de la saison est éloquent. 
 
Nous n’avons rien à envier aux autres départements de notre ligue. Soyons fiers de nos 
résultats. 
Nous sommes sur la bonne voie, continuons à travailler et continuons à nous ouvrir en 
étant présents sur des actions régionales et nationales ! 
 
Pour la saison prochaine l’accent sera mis sur un volume d’entraînement plus important 
via des journées de stage, sur un travail plus individualisé et sur un rajeunissement du 
groupe. Nous allons repartir avec une nouvelle génération d’enfants nés en 2006. 
L’entraînement se déroulera encore le mercredi matin, l’aménagement des nouveaux 
rythmes scolaires ne concernant pour l’instant que peu d’enfants. 
 
Notre 2ème action technique est la section sportive scolaire (sport étude). Quand je pense 
qu’il y a quelques années mon prédécesseur avait des difficultés pour maintenir un effectif 
à 12 élèves (effectif imposé par l’inspection académique) et qu’aujourd’hui nous sommes 
obligés de faire des tests de sélection, je mesure le chemin parcouru. Nous mettons les 
moyens humains et financiers avec la présence de 4 entraîneurs et d’un relanceur pour 
assurer la progression et l’épanouissement de 12 jeunes pongistes sarthois. 
 



 

  

Le fait marquant de la saison est la une progression collective . Certains vont atteindre un 
niveau à 17/18 en fin de scolarité ce qui est inédit pour nous et une bonne performance en 
comparaison du volume d’entraînement proposé (10 heures par semaine). Les progrès 
sont spectaculaires au niveau technique, tactique, physique mais surtout dans l’attitude 
devant la table…Le groupe de nos élèves et de nos ex-élèves a « écrasé » les titres 
départementaux du week end dernier…. Même s’il est tout a fait logique qu’ils soient 
dominateurs au niveau départemental, nos priorités sont plutôt à l’échelon national, 
encore faut-il répondre présent le jour J…. Ce n’était pas le cas dans le passé… Chez les 
garçons, tous les podiums jeunes ( minimes, cadets et juniors) sont trustés par nos élèves 
ou ex-élèves, à l’exception de Guillaume Collas qui s’est invité en 1/2F minimes, alors qu’il 
n’est encore que benjamin, mais Guillaume bénéficie pleinement des actions du comité en 
s’entraînant avec le groupe élite et le groupe universitaire.. 
   
L’autre élément important est le niveau sportif de plus en plus élevé des entrants en 
section, tout ceci grâce au travail de détection. La progression et l’intégration s’en trouvent 
facilités car chacun est habitué à s’entraîner et à participer aux stages. 
 
Cette saison, l’accent a été mis sur : 
- un planning d’entraînement sur 9 mois réalisé par Guillaume. 
- un programme de travail individualisé. 
- une préparation physique continue. 
  
Notre priorité pour la saison prochaine est de proposer une relance de qualité à nos 
jeunes (niveau 18 minimum) …. Nous y travaillons. 
 
Aujourd’hui, je pense que nous accordons beaucoup d’importance à notre section et je 
m’en réjoui pour les 12 jeunes qui en bénéficient, mais je pense que nous sommes arrivés 
à la limite en terme d’exigence et de moyens financiers…… 
 
Bravo aux différents intervenants et à Romain Bourbao pour sa relance. 
 
J’en ai terminé pour la partie technique, je souhaite associer pleinement Guillaume et 
Romain à ces différentes actions. 
 
Passons maintenant à la partie développement/promotion….. 
 
Tout d’abord, Le fait marquant de cette saison est la progression des nos effectifs et le 
franchissement de la barre symbolique des 3000 licenciés (3050 actuellement). Je suis 
licencié en Sarthe depuis 30 ans, éducateur depuis 20 ans et j’ai toujours entendu parler 
de cet objectif des 3000….  
 
Aujourd’hui nous y sommes, c’est avant tout la réussite des clubs, du comité pour les 
actions entreprises depuis quelques années et je suis très fier d’y avoir modestement 
contribué.  
 
Cette saison est historique pour le tennis de table Sarthois, vous devez en avoir 
conscience.  
 
Il ne s’agit que d’une étape et je pense qu’un objectif à 3400 licenciés dans 65 clubs est 
tout à fait réalisable à l’horizon 2016.  
 
Nous y arriverons avec un comité à l’écoute des clubs, un comité fort, un comité novateur 



 

  

et une adhésion de tous. 
 
Qu’avons-nous fait ? 
Qu’allons-nous faire ? 
 
Tout d’abord nous avons étoffé notre effectif, passage de 3 à 6 salariés en 1 saison en 
bénéficiant de 2 services civiques et d’un contrat CAE en formation DEJEPS. Forcement à 
6, on est plus fort qu’à 3 et surtout cela nous a permis d’élargir nos d’actions. J’ai eu le 
bonheur d’animer cette équipe puisque j’avais la mission de tutorat de nos 2 services 
civiques (Marine et Antoine) et du contrat CAE (Romain). Quelle belle année au contact 
des pongistes sarthois ! 
 
1ère action réalisée : l’arrivée de deux services civiques avec comme mission principale 
l’amélioration du maillage géographique des clubs en Sarthe. Le travail de terrain a permis 
la création d’un nouveau club à Pontvallain (bienvenue à eux dans notre famille), mais 
également de recenser une vingtaine de sections loisirs pratiquant chaque semaine le 
ping-pong (un potentiel de 300 à 350 licenciés) sans être affiliée à la fédération. 
L’échange sur le terrain avec ces responsables de ces sections montre les freins pour 
nous rejoindre (coût de l’affiliation, licence traditionnelle pour les responsables, etc..). 
Nous avons déjà avancé sur un point en créant cette saison un tarif spécifique d’affiliation 
pour les clubs loisirs (part ligue et comité à 0 euro)…. Nous devons continuer nos actions 
pour lever les obstacles, continuer à aller sur le terrain à la rencontre de ces clubs pour les 
convaincre de s’affilier. Nous allons créer pour la saison prochaine, un tournoi loisir (ouvert 
aux licences promos et aux non licenciés) le samedi 24 mai afin de se rapprocher de ces 
pratiquants réguliers. 
 
L’ouverture vers les loisirs, beaucoup en parlent, nous, nous agissons, convaincus qu’il 
s’agit d’un axe important pour le développement de notre discipline. 
 
L’autre mission de nos services civiques a été la mise en place de stages de tennis de 
table ouverts à tous durant les vacances. 
Une réelle nouveauté et une volonté de ne pas concentrer notre effort uniquement aux 
meilleurs joueurs. La réussite est totale avec 250 stagiaires sur 8 jours de stage (2 
périodes de 4 jours dont l’une dans chaque zone du département). Cette action sera 
amplifiée l’an prochain avec notamment la mise en place des stages d’été (début juillet et 
fin août). 
 
Très sincèrement, merci Marine, merci Antoine pour votre action sur le comité, cela a été 
un plaisir d’être à vos côtés cette saison….. J’espère que nous trouverons aussi bien que 
vous pour vous remplacer la saison prochaine….. 
 
Autre point important dans le développement, la formation de cadres techniques. Un 
nouveau technicien a rejoint notre équipe en début de saison, il s’agit de Romain David. Il 
a passé la moitié de son temps en formation pour devenir professionnel et l’autre moitié à 
encadrer dans nos clubs, sur nos actions techniques (SSS, Groupe Elite et stages) et il a 
organisé 5 regroupements par zone géographie pour les touts petits. 
Espérons qu’il soit reçu à son examen. 
 



 

  

Il est sous contrat avec le comité pour les 2 prochaines saisons afin de répondre aux 
nombreuses demandes des clubs à la recherche  d’éducateur (36 clubs sur 58 feront 
appel à un professionnel l’an prochain) mais aussi avec une mission d’intervention en 
milieu scolaire (formation des professeurs des écoles et des conseils pédagogique, 
animation de séances). 
La formation d’entraîneurs ne se résume pas uniquement à des professionnels…. Nous 
avons formé cette saison 24 entraîneurs départementaux et 2 régionaux, c’est bien mais 
insuffisant.  
Ma déception vient de la filière CQP, nous avions été précurseurs en validant 3 personnes 
dès la 1ère session, aucun candidat pour cette saison. Je rappelle que cette certification 
permet à son détenteur l’encadrement du tennis de table de manière rémunéré dans la 
limite de 360 heures par an…..  
 
Autre action de développement réalisée cette saison : les visites de clubs. 
 
Moi, conseiller technique, je vous l’ai dit il y a 2 ans lors de mon arrivée puis l’an dernier, je 
ne conçois mon métier qu’en étant au plus près des clubs. 
Moi, conseiller technique, je m’étais engagé en début de saison à venir rendre visite aux 
58 clubs du département. 
Moi, conseiller technique, j’ai fait comme je l’avais prévu le tour de la Sarthe de nos clubs 
sur une saison. J’ai surpris certain, qui n’avait jamais eu la visite du CTD chez eux…. La 
fonction existe depuis le milieu des années 80 dans notre département ! 
Moi, conseiller technique, je vous remercie pour l’accueil reçu et les nombreux échanges 
que nous avons eu lors de ces rencontres. 
Moi, conseiller technique, je connais encore plus aujourd’hui vos difficultés et je m’engage 
à être votre relai avec les élus du comité pour faire évoluer notre sport.     
    
Un document de synthèse des visites est à votre disposition dans l’enveloppe qui vous a 
été remise au pointage. 
 
Pour la saison prochaine, deux nouvelles actions verront le jour : 
 

- Tout d’abord, une campagne départementale en début de saison de promotion du 
ping via des spots radio sur France Bleu Maine,  radio Alpa et sur la télévision 
locale (LM TV). 

- Et la mise en place d’une journée porte ouverte dans tous les clubs du département 
le 24 MAI 2014 avec le comité comme organisateur et relai au niveau de la 
communication de l’évènement. Cette journée sera la fête du ping en Sarthe ! 

 
Toutes ces actions ont pour but de promouvoir notre sport et vos clubs. 
 
Avant de conclure, je souhaite remercier les différentes collectivités (le conseil général et 
la DDCS) qui nous soutiennent dans nos actions….. Un message plus particulier en vers 
Nicolas Glinche, responsable du service des sports du conseil général, qui est toujours à 
l écoute et disponible pour échanger …….. 
 
Et terminer en remerciant toutes les personnes qui œuvrent pour la réussite du tennis de 
table en Sarthe ! 
 
Merci de votre attention et bonne soirée. 
 
 



 

  

 
Rapport de la branche Mécénat et Organisations 

 
Une nouvelle branche a vu le jour au sein du comité c’est celle du partenariat/mécénat 
que je pilote avec Evelyne Rouillon et Guillaume Tessier. 
 
Pourquoi cette commission ? 
 
Vous le savez certainement les aides des collectivités ne seront pas éternelles et quand 
bien même le seraient-elles, nous ne pouvons pas nous contenter de vivre uniquement à 
coup de subventions. 
 
Nous avons décidé de nous donner les moyens de mener une politique de développement 
à long terme. Pour ce faire il nous faut construire des bases solides. Nous devons  venir 
en aide aux clubs en proposant des solutions aux problèmes qu’ils rencontrent (comme 
par exemple les entraînements dirigés), les équiper de matériel informatique ou encore de 
leur proposer diverses formations.  
 
Voulant être les maîtres de la situation il nous faut de l’argent. 
 
Comment en obtenir ? 
Pour cela plusieurs solutions : 
 

- Augmentation régulière des tarifs des licences et des diverses inscriptions 
- Se créer un budget amende 
- Demander des subventions et faire en fonction de ce que l’on veut bien nous 

attribuer 
- Se bouger et aller à la recherche de partenaires privés 

La première solution doit rester un caractère d’urgence. 
 
La deuxième a été proscrite puisque nous avons supprimé les sanctions financières. 
 
Pour la troisième, les collectivités ont compris le sérieux de notre politique et ont décidé de 
nous faire confiance.  
Reste la dernière solution qui consiste à retrousser ses manches et aller démarcher le 
privé. Nous avons sollicité bon nombre de partenaires potentiels et une majorité a répondu 
favorablement. 
 
Le 15 novembre 2012, nous avons convié les collectivités locales ainsi que nos 
partenaires privés pour une soirée conviviale dans les locaux de la maison des sports où 
nous avons présenté les grands projets de notre nouvelle équipe  pour l’olympiade en 
cours. Suite à cette présentation, nous avons eu beaucoup d’échos favorables qui se sont 
traduits en contrats à différentes hauteurs. Vous avez pu voir défiler leurs logos au cours 
des différentes interventions de ce soir. 
 
Par contre nous tenons à ce que chacun de ces contrats soit un réel partenariat et nous 
proposons aux commerçants un retour publicitaire et une intervention dans leur magasin 
pour ceux qui le désirent.   
 
Une équipe de démonstration a été créée à cet effet. Cette équipe est constituée à partir 



 

  

des éléments de la section sportive départementale, du groupe élite jeunes et des 
meilleurs Sarthoises et Sarthois. Le tout étant encadré par Fabrice, Guillaume et moi-
même. 
 
 Elle peut également être mise à disposition pour les clubs qui désirent organiser une 
manifestation soit sportive soit publicitaire. 
 
Quels types de contrats 
 
Nous proposons deux types de contrats : 
 
1 : Le partenariat 
L’entreprise ou le commerçant choisira dans un catalogue mis à sa disposition la hauteur 
de son contrat. En échange de publicité allant du simple bandeau sur le site  au 
« naming » (nom de l’entreprise associée à une compétition) en passant par des 
démonstrations, nos partenaires  nous versent  une somme d’argent ou nous proposent 
des prestations gratuites. 
 
2 : Le mécénat 
L’entreprise ou le commerçant (voire le commun des mortels) verse une somme d’argent 
sans contreparties  mais pourra déduire 60% de la somme versée lors de sa déclaration 
d’impôt. C’est-à-dire que quelqu’un qui veut donner 1 000 euros pourra verser 2 500 euros 
puisqu’il récupèrera 1 500 euros en déduction fiscale. 
 
Pour cette première saison nous avons ainsi récupérer près de 8 000 euros. 
 
Je profite de cette intervention pour lancer un appel : Si, pour les saisons à venir, des 
personnes se sentant l’âme commerciale souhaitent venir grossir l’effectif de cette 
branche, qu’elles se fassent connaître, elles seront les bienvenues. 
 
Il est possible également de nous faire connaître un éventuel partenaire, dans ce cas nous 
irions ensemble le démarcher. 
 
Merci de votre attention. 
 
 

Rapport de la Branche Jeunes et Technique  
Jean-Marc Plard 

 
Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs, Bonsoir 
 
Je vais vous dresser le bilan de la saison écoulée. Je ne reviendrais pas sur les 
statistiques qui vous ont été précédemment exposées.  
Je voudrais ici associer à l’ensemble de ces résultats les bénévoles et salariés qui 
œuvrent au quotidien dans chacun de vos clubs, à l’encadrement de ces enfants, gage 
d’un avenir serein de notre discipline.  
Je vais maintenant vous décrire chacune de nos compétitions jeunes : 
 

 Le  championnat jeunes  Flunch  a vu s’affronter 139 équipes (soit +11 équipes par 
rapport à la saison précédente). 
J’associerai à cette réussite les responsables de cette compétition : Florent Launay et 



 

  

Stéphane Renault.  
Nouveauté à compter de la saison prochaine : Création d'un championnat poussins à 2 
joueurs.  
 

 Le  circuit  Décathlon  a totalisé 285 participants sur 3 tours.  
Le 4ème tour ayant lieu demain après midi à Parigné l’évêque.  
J’adresse tous mes remerciements aux responsables Élodie Charbonneau, Simon Charles 
et Jérémy Morineau et à tous les bénévoles qui œuvrent  lors des 4 tours de cette épreuve 
et notamment les maillots verts. 
Remerciements également au club nous accueillant : Parigné l’Évêque, Jean-Michel Leroy 
et toute son équipe.  
 

 Le  challenge interclubs  (C.I.C.) a vu la participation de 49 équipes (plus 10 équipes 
par rapport à la saison précédente). Je tiens à remercier le club de Champagné pour nous 
avoir accueilli lors de la finale départementale le 2 février. J’associerai à cette réussite les 
responsables de cette compétition : Jérôme Guibert et Romain David. 
L’échelon régional se déroulait cette année à Soulaire et Bourg dans le Maine et Loire.  
4 équipes Sarthoises y étaient représentées : 
Beau doublé de l'A.S.L. en Benjamines et Minimes Filles qui monte sur la 2ème marche du 
podium.  
En benjamins, Arnage 6ème.  
En minimes garçons, A.S.L. 8ème.  
L'échelon national se déroulait à Saint Dié dans les Vosges les 1er et 2 juin. Nos deux 
équipes Sarthoises qualifiées se hissent à la ...place. (attente des résultats) 
Nouveauté à compter de la saison prochaine : Création d'un challenge cadets juniors à 2 
joueurs.  
 

 Le  top jeunes  Crédit Mutuel  accueillait 48 joueurs et joueuses. Je tiens ici à remercier  
le club de Parigné l'évêque qui nous accueillait et les responsables de cette épreuve 
Olivier Despert et Stéphane Marmion. 
Le top régional se déroulait cette année à La Tessoualle (49) les 5 et 6 janvier. 10 
Sarthoises et Sarthois y étaient présents. A noter l'obtention de 3 podiums :  
en juniors filles Kimberley Richard de l'A.S.L. monte sur la plus haute marche, invaincue, 
11 victoires, en benjamins Guillaume Collas de l'A.S.L. termine aussi à la 1ère place, 
invaincu et en minimes filles Krystal Landeau de l'A.S.L. Monte sur la troisième marche. 
Bravo à tous trois !  
 
Félicitations à Guillaume qui a su hisser de main de maître l'équipe des Pays de Loire sur 
la plus haute marche du podium le 5 mai lors des Mini Interligues à Ceyrat dans le Puy de 
Dôme et à Guillaume Collas médaillé d'or.  

 
Je souhaite la bienvenue à Romain qui intègre notre Dream Team Technique.  
 
Je voudrais terminer en remerciant tout particulièrement les membres de la commission 
jeunes et technique, sans qui cette masse de travail ne pourrait être réalisé et dont vous 
trouverez l’organigramme pour la prochaine saison dans votre enveloppe. Je ne 
manquerais pas d’associer bien évidemment à cette réussite les salariés hors pairs du 
comité, Nathalie, Isabelle, Fabrice, Guillaume et Romain ; et les services civiques Marine 
et Antoine pour leurs gentillesse, compétences et disponibilité.  
 
Que vos applaudissements leur soient à tous dédiés, bénévoles et salariés qui œuvrent 
chaque jour au sein de vos clubs.  



 

  

 
Je vous remercie de votre attention et vous souhaite à toutes et tous dès à présent de 
bonnes vacances. 
 
 

Rapport de la Branche Compétition 
Michel Vigneron 

 
 

 CHAMPIONNAT PAR EQUIPES :  
 
Sur ce premier graphique, nous pouvons noter une augmentation sensible du 

nombre d’équipe évoluant en National, Régional et départemental. Mais le nombre 
d’équipe évoluant en National et Régional à du mal à progresser. Cette saison, pour 5 
montées en régional, 4 descentes en Départemental. La difficulté à se maintenir en région 
est toujours là. Au total, ce sont 234 équipes qui ont évolué en championnat cette saison ; 

Les Titres par équipes : Très bonne organisation du Club de l’ASCA LAVARDIN. 
Bravo aux champions 2012/13 que sont : Ste Jamme 1 en Pré régionale, Arnage 4 en D1, 
La Flèche 2 en D2, Parigné l’Evêque 3 en D3, Maresché 2 en D4 et Champagné 4  en D5. 
  Les rappels  et nouveautés  pour  le championnat 20 13/2014  

Les feuilles de rencontres informatisées utilisées actuellement à près de 60% par 
les clubs deviendront progressivement obligatoire. Le plan informatique de dotation d’un 
micro pour les clubs par le comité vous aideront à réaliser cela. 

 Le comité a décidé un assouplissement important des sanctions. Si certaines 
sanctions s’élimineront d’elles 
même par le biais des feuilles informatiques, d’autres peuvent être évitées. Je pense 
surtout à l’envoi des feuilles de rencontres. Pour la saisie de toutes ces feuilles et pour 
que la commission litige puisse travailler, il est impératif que ces feuilles parviennent au 
Comité le Mardi midi dernier délai. Je vous invite donc à les faire parvenir par mail plutôt 
que par courrier postal.  

N’oubliez pas la date limite du 27 juin pour le réengagement de vos équipes. 
Remplissez correctement l’imprimé en notant vos souhaits pour vos équipes si vous avez 
des impératifs de salle ou autre. Dans le but d’augmenter le nombre de poules en D4, 
vous pouvez si vous le désirez engager directement une équipe en D4. Il vous suffit de le 
noter sur votre feuille d’engagement. Nous essaierons comme d’habitude de vous 
satisfaire au mieux des possibilités. N’engagez aucune D5 maintenant. Les engagements 
de D5 et Vétérans seront pris en réunion de zone et seulement à ce moment là. 
 
 CRITERIUM FEDERAL :  
 

En progression constante, nous sommes le département qui arrive en tête des 
Pays de Loire au niveau du nombre d’engagés par rapport au nombre de licenciés 
traditionnels. Plus de 33% des licenciés traditionnels participent au Critérium Fédéral en 
Sarthe.  

592 masculins et 68 féminines ont participé aux 4 tours du Critérium Fédéral, soit 
une hausse de 72 joueurs par rapport à la saison précédente. Une augmentation de 150 
joueurs dans les 5 dernières saisons. 
 Le Critérium Fédéral en Sarthe est une compétition qui fonctionne bien. Malgré le 
nombre croissant de joueurs, et donc un nombre plus important de salles et 
d’organisateurs à trouver, nous avons réussi encore une fois à organiser cette compétition 
dans de bonnes conditions. Ce n’est pas moins de 14 centres et 18 juges arbitres qu’il faut 



 

  

trouver à chaque tour. Je remercie tous les clubs organisateurs qui ont accepté de 
recevoir cette compétition dans leur salle.  

Il va sans dire que pour limiter le nombre de centres, de juges arbitres et de 
déplacements pour les clubs, la nouvelle salle spécifique est attendue avec impatience. 
 Deux nouveautés pour la saison prochaine.  

- Au niveau régional, le regroupement de 2 catégories jeunes dans le même centre. 
 - Au niveau départemental, modifications des engagements du Critérium fédéral. Si 
certains utilisent bien les bons fichiers pour faire leurs inscriptions, ce n’est pas hélas le 
cas de tous. Lorsque je dois inscrire les 660 joueurs, je vous laisse imaginer le temps 
passé pour saisir toutes ces informations. Pour me simplifier la tache et éviter les erreurs, 
les inscriptions se feront uniquement par les clubs sous Spid. Une procédure vous sera 
fournie en début de saison. 

 
LES VETERANS 

 En Championnat, 37 équipes réparties en 3 divisions soit une augmentation de 3 
équipes par rapport à la saison passée ont disputé le championnat. Bravo à Arnage, 
vainqueur en D1, Savigné en D2 et Asca Lavardin en D3. 

En individuels Vétérans, 66 joueurs ont participé aux Titres Individuels ce qui 
représente une augmentation de 13% par rapport à la saison passée. Merci à Mayet 
d’avoir accueilli cette compétition.    
  

LES CORPOS 
En Championnat par équipes : 34 équipes réparties en 4 divisions (soit le même 

nombre que la saison passée) ont disputé le championnat. Mes félicitations aux 
champions  que sont Vinci Energie en D1, Transports Mory en D2, Cscm en D3 et Total 
en D4. 

En Individuels, une participation faible qui devrait s’améliorer à l’avenir avec la 
baisse des tarifs des engagements et une date mieux placée dans le calendrier.  

A noter les excellents résultats de nos sarthois aux France avec un Titre de 
champions de France pour Damien Letourneur associé à Eloïse Bouilly en doubles mixtes, 
des titres de Vice Champion de France pour Eloise Bouilly en simple dame et en doubles 
dames. 
 

 LES CHAMPIONNATS DE LA SARTHE INDIVIDUELS 
Les Titres se sont déroulés le week-end dernier à Arnage. Beau cru que cette 

saison avec des tableaux complets et la qualité était présente dans chaque tableau. Bravo 
à tous ces nouveaux Champions. 
 
  LES FEMININES 

Pour la 4ème saison consécutive, un championnat féminin existe et perdure. 12 
équipes réparties en 2 divisions se sont affrontées au cours de 6 journées. L’équipe de 
Spay est sacrée Championne de la Sarthe. Depuis que ce championnat est relancé, les 
équipes d’Arnage, de l’Asgm, de l’Asl et de La Flèche sont montées en Régionales, ce qui 
n’était plus le cas depuis de nombreuses années. 

Concernant le tournoi féminin, le retour à l’ancienne formule à permis à 36 
féminines d’en découdre.  
 

LES TOURNOIS 
Six tournois cette saison, il y a bien longtemps que les tournois en Sarthe n’avaient eu 
autant de succès. Trois nouveaux venus cette saison avec Mayet-Château, CSCM et Asca 
Lavardin. 
 



 

  

 LES ORGANISATIONS 
Je remercie les clubs qui ont organisé les manifestations Régionales et 

départementales cette saison. A noter la belle organisation du Critérium Fédéral National 
à La Flèche et des Individuels Vétérans Régionaux à Bonnétable 

Vous avez dans vos enveloppes la liste des organisations pour la saison prochaine.  
Au niveau Régional, nous avons 2 tours de Critérium Fédéral à organiser, les 

Individuels Corpos et le CIC. J’invite les clubs désireux de prendre ces organisations à se 
positionner rapidement en envoyant leur demande au Comité. Les premières attributions 
seront faites fin juin. 
 
 CONCLUSION  
 Cette première saison de la nouvelle olympiade à permis d’étoffer les Commissions 
et donc de soulager les taches de chacun. Ce fut un plaisir pour moi de travailler avec les 
nouveaux venus. 

Mon souhait pour la nouvelle saison est que tous les engagements des 
compétitions se fassent par fichier téléchargeable sur le site du CD. En quelque sorte, un 
équivalent du mémento en version électronique avec une simplification des procédures. 

- Je vous rappelle le rôle important du correspondant Internet. Choisissez quelqu’un 
de suffisamment assidu à sa messagerie pour ne pas rater quelques mails importants. 

- Je vous conseille de mettre 2 adresses email pour sécuriser les envois si l’un des 
correspondants est en vacances. Nous avons encore quelques clubs avec une seule 
adresse email. 

- Je vous invite à visiter régulièrement le site du Comité, vous y trouverez surement 
l’info que vous cherchez. 

- Et toujours plus de documents seront mis à votre disposition dans la rubrique 
téléchargements. 

 
La saison prochaine annonce des bouleversements au niveau national avec la mise 

en place des équipes à 4 joueurs. C’est un sujet sensible chez les pongistes au vu des 
différentes réactions sur les forums. Je ne m’étalerai pas sur ce sujet ce soir, mais vous 
serez bien sur informé en temps et en heure des discussions, enquêtes et décisions de la 
Ligue et du Comité. 
 Je terminerai en remerciant bien sincèrement toutes les personnes qui ont œuvré 
dans cette Branche Compétition tout au long de cette saison. 
 Je vous remercie de votre attention 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

  

Rapport de la Branche Formation et Arbitrage 
Patrick Gaudemer 

 
COMMISSION DEPARTEMENTALE D'ARBITRAGE 

 
Patrick GAUDEMER                                                                                                                                         
Philippe BOBILLOT                                                                                                                                
Philippe DESAILLY                                                                                                                                
Benoit BODEREAU 
 
1- Bilan de la saison 2012-2013 

□ Championnat par équipes séniors de R2 à N3 
 
Sur un total de 116 rencontres à juge-arbitrer dans le département, 114 ont été attribuées. 
Objectif atteint à plus de 98%. Les deux rencontres non juge-arbitrées l’ont été pour des 
raisons de force majeure.  
 
□ Championnats féminin et corpo 
 
Toutes les rencontres ont été juge arbitrées grâce à un "noyau dur" de JA. 
 
□ Autres épreuves  
 
Tout s’est bien passé également même s’il a fallu faire face au succès grandissant du 
Critérium Fédéral pour lequel nous ne disposons que de 14 JA2. Fort heureusement, cette 
saison, 3 petits nouveaux ont obtenu ce grade. 
En ce qui concerne les épreuves comme les tournois, le Circuit Décathlon,  les titres 
départementaux etc.., c’est un autre "noyau dur" de JA qui a assuré, comme d’habitude. 
Sur 51 juges-arbitres dans la Sarthe, en mettant à part les plus anciens qui officient 
occasionnellement, les techniciens ou dirigeants déjà très occupés par leurs autres 
fonctions, seuls 5 ont été inactifs cette saison. Il faut savoir qu’après 2 saisons d’inactivité, 
un JA perd son grade.  
                         
   
  2- Objectifs pour la saison 2013-2014 
 
□ Championnat par équipes séniors de R2 à N3 
 
Des JA font jusqu’à 9 prestations par phase tandis que d’autres n’en font qu’une par 
saison. Un minimum de deux sera requis, d’autant plus facile à atteindre avec 
l’informatique. Toutefois, la commission tient compte des cas particuliers – joueurs en 
régionale, techniciens, dirigeants…etc  
Note optimiste : les nouveaux JA utilisent tous cet outil informatique. 
Pour des raisons d’équité et pour éviter à la CDA de chercher des JA tout au long de la 
saison, le tableau des rencontres à juge-arbitrer sera traité en deux étapes.    
                                                                                                                              
 •1ère étape : le tableau est envoyé à tous les JA début septembre en leur demandant de 
se positionner eux-mêmes avec date limite le 15 septembre.  
•2ème étape : après le 15 septembre, la commission nomme les JA, leur renvoie le tableau 
avec un fichier Excel contenant les coordonnées de tous les JA en leur demandant de 



 

  

s’arranger entre eux et de tenir la commission informée. Laquelle commission devra être 
très réactive et vigilante, tout en contribuant à résoudre les problèmes posés. 
 
□ Critérium Fédéral 
 
Rien à redire, sinon continuer sur cette lancée et intégrer les nouveaux JA.                   
Mais c’est une épreuve qui plait aux JA car elle demande une implication plus importante. 
 
 

COMMISSION DEPARTEMENTALE FORMATION 
 
Patrick GAUDEMER                                                                                                                                                                                                
Benoit BODEREAU                                                                                                                                                                                                                             
Franck GILARDOT  

1- Bilan de la saison 2012-2013 

56 sarthois ont suivi des formations arbitrales.                                                                Les 
formateurs, Benoit BODEREAU et Franck GILARDOT ont réalisé un gros travail.                                                                   
Le résultat est là: 24 Arbitres de Club    
                          20 Arbitres Régionaux  
                            8 Juges Arbitres 1 (JA1)  
                            5 Juges Arbitres 2 (JA2) 
39 d’entre eux ont obtenu leur grade dès cette saison. 
Tous ces stagiaires ont ainsi pu commencer à travailler. 
Des AR sont intervenus en N3 mais également sur le Crit. Fédéral Régional Vétérans à 
Bonnétable le 27 janvier. On y a même vu des arbitrages à 2 avec la gestuelle. 
Des JA ont également officié dans le championnat par équipes et d’autres dans le 
Critérium Fédéral 72. 
 
Bienvenue aux petits nouveaux ! 
 

2- Objectifs pour 2013-2014 
 
□ Formations arbitrales 
 
Comme la saison dernière, nous proposons un calendrier des formations mais il sera 
modulé en fonction des demandes : 
  
Formation Date Lieu Formateur 

Pratique AR 15/09/2013 Top Seniors Franck ou 
Benoit 

AR ou JA1 05/10/2013 selon 
réponses 

" 

AR ou JA1 09/11/2013 " " 
AR  14/12/2013 " " 
AR  25/01/2014 " " 
JA1 08/02/2014 " " 
AR  22/03/2014 " " 
AR  12/04/2014 " " 

Prat. JA1 17/05/2014 Titres/équipes " 



 

  

                                       
□ Formations dirigeants 
 
• Prises de licences en ligne  
Les clubs qui ne le font pas encore se verront proposer des dates de formation. 
 
• Utilisation de la feuille de rencontre informatique 
Là encore, des formations seront mises en place en fonction des demandes des clubs.  
 
 
 
 
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


